

# EL HOMBRE COMO PERSONA

Mariano Moreno Villa. Caparrós Editores, Colección Esprit, Madrid, 1995. ISBN 84-87943-34-9.

El trabajo de Mariano Moreno Villa, filósofo y teólogo, es un esfuerzo entre otros varios por alcanzar el significado del ser personal bajo un enfoque cristiano, aunque no exclusivamente cristiano. Si bien el concepto de persona es griego, el aporte del cristianismo no puede ser desconocido como vehículo para explicar la fe en la experiencia de interpersonalidad que se encuentra en la sagrada escritura judeo-cristiana. El concepto de persona inicialmente se encaminaba a esclarecer los misterios cristianos revelados, pero luego vivió una secularización, es decir, una inflexión que pretendió aproximarse al significado “filosófico” del ser personal.

Moreno Villa asume las dificultades del concepto, señalando la insuficiencia griega en articulación con la propuesta de Zubiri. La persona solo puede aspirar a su completa realización si encuentra su asidero último y absoluto en Dios. La persona es el único ser de la creación que busca sentido a su existencia personal, a la humanidad e incluso al universo. Las personas son

diálogo. Dialogar significa dejarse interpelar por otro, dejarnos afectar por las razones del otro, por su propia persona y su espiritualidad, su carnalidad y su historia. La persona es interpelación, no se trata de un “problema” sino de un misterio, un misterio propio y del otro.

El trabajo de Moreno Villa va de la mano de la especulación de Marcel y de Mounier. Se manifiesta crítico ante las concepciones de la modernidad racionalista, que “cosifica” al ser personal y lo reconoce como una *res cogitans*. También se sitúa en la filosofía de Zubiri, indagando la relación y la referencialidad como conceptos que distinguen al ser personal. El amor como fuente de realización personal y como la más alta interrelación personal, así como las relaciones de la persona y la comunidad, son algunos de los elementos que estudia el autor. No se exime de su investigación un apartado sobre la dignidad de la persona, bajo un examen filosófico en el contexto de una filosofía personalista con matices de liberación.

Pedro José Sarmiento M.